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证券代码：688026                  证券简称：洁特生物 

转债代码：118010                  证券简称：洁特转债 

 

广州洁特生物过滤股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                   

投资者关系活动

类别 

特定对象调研        □分析师会议          □新闻发布会 

□媒体采访            □业绩说明会          □路演活动 

现场参观            □其他 

参与单位名称 

2 月 15 日：东吴证券、森锦投资、财通证券、怀德资本、金信基金、

华商基金、开源证券 

2 月 17 日：大成基金 

2 月 20 日：国联证券 

2 月 21 日：重阳投资、德福资本、汇添富基金、中信证券 

2 月 23 日：中信建投证券、国寿养老、重阳投资、德邦证券 

时间 2023 年 2 月 15 日、2 月 17 日、2 月 20 日、2 月 21 日、2 月 23 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人 董事、总经理 Yuan Ye James，董事会秘书兼财务总监陈长溪 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问：新的一年公司在国内市场方面有什么战略安排？ 

答：疫情期间行业内市场出现了很多新的竞争者，有些竞争者甚至没

有从事过生物医药相关行业，尤其是液体处理类产品。对于客户而言

国内品牌有了更多的选择。从行业角度，相比以往的情况，整个行业

面临着竞争加剧的趋势。因此对于国内市场，今年除了在价格方面会

会作出适当的调整，让客户有更直接的体格受益外，在市场推广、物

流、售后等方面也会持续发力以提高公司核心竞争力。上述策略性调

整可能会影响公司短期的毛利率，但公司将着重在智能制造方面加

快进度，努力打造行业标杆的“智能制造工厂”，以期未来不仅在质
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量稳定方面有较大突破，同时在成本效益方面也能获取较好的收益，

以进一步巩固和提升公司在行业内的市场领先地位。 

 

问：能否拆分下公司收入结构？ 

答：2022年，公司产品中液体处理类仍贡献较大比例的收入。市场方

面，国外收入同比有所下降，国内收入仍保持较好的增长。 

 

问：大股东解禁后有什么安排？ 

答：麦金顿作为员工持股平台，不同员工有不同需求，未来不排除部

分员工有兑现需求。5%以上股东将会根据其自身资金需求来确定其

解禁后的安排。 

 

问：表面处理技术更新迭代的空间和需求多不多？公司现有技术与

之前相比有哪些提升或改进？ 

答：表面处理技术实现的效果相比以前有较大进步，特别是面向工业

客户开发的大型细胞培养产品，目前能够在更大面积上实现稳定的

处理效果。 

 

问：公司未来是否有介入模具研发的计划？ 

答：公司没有介入模具研发生产的计划。未来，公司还将继续专注科

研实验室耗材的研发，并在此基础上，利用新投入使用的GMP级别自

动化生产车间，生产洁净度更高的产品，并逐步开发生物制药领域的

工业生产需求、细胞治疗方面的耗材需求等。 

 

问：公司开发工业客户的挑战在哪里？ 

答：面向工业客户的产品，在稳定性上要求非常高，一旦出现质量问

题，将会造成严重的生产事故，给客户带来巨大影响，不仅会面临大

面积退货赔偿的情况，同时还会严重影响公司在客户中的品牌形象。

因此为了做好面对工业化生产的质量要求，公司已制定了更高的生
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产标准。 

 

问：公司主营业务面向的市场空间有多大？公司产品市占率处于什

么水平？ 

答：公司IPO时生物实验室耗材的国产化率较低，但近年在新冠疫情

的催化推动下有所提升，但整体仍然不高。绝大多数仍被外资品牌垄

断。由于实验室耗材在整体研发成本中占比低，客户更倾向于采购原

先使用的品牌产品，国产替代将是一个持续的过程。 

新冠疫情中，由于世界供应链严重受阻，国产耗材有机会进入客户的

选择中，对提升耗材的国产化率起了一定的加速作用。 

 

问：公司与外资品牌的差距有多大？ 

答：虽然公司产品在国产品牌中处于领先优势，但仍有部分产品，尤

其是以面向工业化客户的大容量产品方面，公司与老牌外资品牌仍

有一定差距。 

公司产品种类仍然有限。外资品牌可以供应一整套生物实验室所需

产品，包括仪器、试剂等，而公司目前仍主要以提供实验耗材为主。 

 

问：公司计划如何扩大国内市场份额？ 

答：公司今年将重点加强销售渠道的建设，通过增设办事处，从而覆

盖更多的客户；增强直销队伍，引进更多人才，优化技术应用支持，

在价格和市场投入方面都将为客户提供更好的体验和服务。 

 

问：吸头在2021年增速迅猛的原因是什么？ 

答：2021年的高增长，除吸头外其他产品也有贡献。这部分增量主要

是境外市场带来的，但2022年随着境外疫情管控的全面放开，与其相

关的耗材需求出现了较大的下滑。 

 

问：生物培养类产品未来发展方向和预期是什么样的？ 
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答：生物医药行业整体发展不错，但这两年受疫情冲击较明显，从报

表端看会呈现大起大落的现象。剔除疫情影响，这个行业近几年也一

直保持较好的增长。公司早期对国内市场布局不足，销售渠道受限，

近年来公司也在调整策略，逐步加大对国内市场的推广力度，也积累

了不少国内客户，因此未来国内市场对公司收入贡献度也将逐步增

加。 

 

问：是否考虑下调可转债的转股价格？ 

答：根据董事会前期的决议，公司在3月22日前不会下调转股价。未

来公司将根据市场情况而做出相应的反应。 

 

 

本次调研过程中，公司严格依照《投资者关系管理制度》等规定执行，

未出现未公开重大信息泄露等情况。 

附件清单（如有） 无 

 


